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Рабочие 
династии 
в доменном цехе 
не редкость. 
У Виктора 
Борисовича 
БРАЙЧЕВА 
доменщиком 
был доядя, 
у Василия 
Фатыховича 
ГИБАДУЛИНА 
отец. 
Вщехе с ним 
вместе 
трудится брат. 
Так что 
эти горновые 
домны-
«Комсомолки» 
уже по праву 
считаются 
потомственными 
металлургами. 
Наверное, 
им легко 
находить 
общий язык 
друг с другом, 
и кадровых 
рабочих 
они понимают 
с полуслова. 
Для огневой 
профессии 
это очень 
важно. 

Фото 
В. Макаренко. 

Заместитель секретаря парткома комбината Г. И. ВЕЛИЧКИ1Н: 

„ПАРТНОМ БУДЕТ 
НА СТОРОНЕ РАБОЧИХ" 

Далеко не лучшее время переживает сегодня КПСС. Политический кри
зис в обществе породил в партии множество проблем. 

Эти проблемы обсудили на встрече в Каменск-Уральском секретари парт
комов металлургических предприятий. Интересы коммунистов ММК на 
встрече представлял заместитель секретаря парткома комбината Г. И. Ве-
личкин. Ему и задал несколько вопросов наш корреспондент. 

— Геннадий Иванович, вы побы
вали на встрече секретарей партий
ных организаций металлургических 
предприятий Свердловской и Челя
бинской областей. Хотелось бы ус

лышать, какие вопросы были рас
смотрены на встрече и основные при
нятые решения, а также основную 
цель, которую преследовали ее ор
ганизаторы? 

— Встречу организовали коммуни
сты Синайского трубного завода, рас
положенного в Каменск-Уральском, по 
собственной инициативе, без помощи 
вышестоящих партийных органов: 
горкома, обкома... Цель — формиро
вание горизонтальных связей между 
партийными комитетами родственных 
предприятий. Наверное, многим изве
стно,, что большинство металлургиче
ских предприятий Свердловской и Че
лябинской областей работают в ко
операции. 

На встречу приехали 26 человек 
Среди них секретари парткомов и це 
хю'вых партийных организаций, а так 
же рядовые коммунисты из прилегаю 
щих к Каменск-Уральскому районов 
Собрались поделиться своими мысля 
ми о целях :и задач ал, которые се г од 
ня ставятся .перед партийными оргаии 

ваодяшг, обсудить возникшие пробле
мы и пути их решения. В частности, 
обсуждались и задачи, стоящие перед 
трудовыми коллективами металлур
гов, Среди них — переход предприя
тий под юрисдикцию России, возмож
ность проведения референдумов в 
партийных организациях по вопросу 
дальнейшего существования произ
водственных парткомов, то есть во
прос о департизации. 

|По «тем или иным проблемам орга
низаторы попросили выступить секре
тарей парткомов. Так что рассматри
ваемые вопросы были освещены до
вольно глубоко. В частности, весьма 
интересными были выступления секре
тарей партийных комитетов Верхне-
саддинского производственного объе
динения, Верхисетекого метзавода, 
Челябинского меткомбината. Для 
многих из нас было открытием, что в, 
Верхней Салде производится &1 про
цент мирового производства титано
вых изделий. Я думаю,- все участники 
почерпнули на этой встрече для себя 
много полезного. 

— Насколько я понял, на встре
че все-таки шла речь о необходимо
сти участия коммунистов в решении 
производственных проблем. А как 
же тогда быть с таким высказыва

нием: «политические партии призва
ны прежде всего вырабатывать идеи, 
позволяющие вывести общество к 
мировой цивилизации, к историчес
кому прорыву. Это и будет опреде
лять авторитет любой партии, ее 
рейтинг и политический вес, ее спо

собность осуществлять властные пол
номочия». Не выходит ли эта мысль 
в противоречие? 

т— Да нет. Говоря о производстве 
титана на Верхнее а.эдииеком заводе, 
я хотел подчеркнуть, что на встрече 
прозвучали интересные факты. Но мы 
не обсуждали проблемы производст
ва стали или титана. 

,Кстатч, в заявлении, которое было 
принято в заключение встречи, гово
рится, что ее участники видят КПСС 
как возрождающуюся политическую 
силу. Мы .думали, как это оделять, не 
дожидаясь руководящих указаний 
сверху. Инициаторами возрождения 
должны стать рядовые коммунисты. 

И еще к ответу на ваш вопрос—что 
значит политическая партия? Преж
де всего любая партия — это выра
зитель интересов каких-то социаль
ных слоев, групп. По-программным 
документам, принятым на XXVIII 
съезде и Пленумах речь идет о том, 
что КПСС как политическая партия 
выражает интересы трудящихся, ра
бочего класса. Но сегодня мы столк
нулись с тенденцией, когда партию-
покидают именно рабочие. Значит, 
надо еще раз оценить наши програм-
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Открытие этой красави
цы-дачи в доме отдыха в 
Абзаково состоялось на 
прошедшей неделе, в пят
ницу. Работники кисло
родно - конвертерного це
ха строили ее собствен
ными силами в течение 
двух лет. Как видите, не 
стали помехой ни боль 
шой объем, ни разного 
рода трудности, связан
ные с пуском нового це
ха —- и здесь надо от
дать должное бывшему 
начальнику КК'Пг А. И. 
Слонину, державшему 
строительство на особом 
контроле. 

Шестнадцать человек— 
работников ККЦ — по
дучили первые путевки. 
На такое количество мест 
рассчитана дача. Двух
этажная, с двухместны
ми номерами, с туалетом 
и душем, она выполнена 
по типовому проекту, за
имствованному у марте
новцев. По тому же про
екту будет проходить ре
конструкция следующей, 

одиннадцатой, дачи, на
чать которую планирует
ся в ближайшее время. 

Постоянно на строи
тельстве объекта отдыха 
находилось шесть чело
век. Большую работу вел 
каменщик - опнеупорщик 
ККЦ Н. А. Попов. г 

Начавшееся за неделю 
до открытия дачи благо
устройство территории 
продолжается. Оно ве
дется также собственны
ми силами ККЦ, а УБУ 
УКХ обеспечивает ма
териалом. 

Несмотря на то, что 
основные трудности уже 
позади, одна из проблем, 
не дает организаторам 
строительства успокоить
ся. Это — отсутствие ме
бели. За счет резервов 
УКОУ комнаты обстав
лены всем необходимым, 
ню только временно. Пос
тоянный же интерьер но
меров будет создан поз
же с помощью управле
ния материально-техни
ческого снабжения. 
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ческий комбинат входит в пос
тоянную выборочную сеть еже
годного социально - экономи
ческого мониторинга. Его про
водит Институт социологичес
ких исследований АН СССР. 
Главная задача мониторинга — 
выяснение отношения трудящих
ся к происходящим в стране пе
ременам, поиск резервов уско
рения -социально-экономическо
го развития, выявления! недос
татков. 

Кто-то считает, что перестройка 
провалилась, кто-то — она и не 
начиналась, а кто-то — наоборот, 
склонен думать, что она идет пол
ным ходом, связывая с ней все 
происходящие у нас перемены. 
Словом, сколько людей — столько 
и мнений. Так каковы же они? К 
чему склоняются одни больше, 
другие меньше? 

На каждом предприятии, входя
щем в выборочную сеть, так же, как 
и на MiMK вот уже с 1987 года оп
рошено по сто человек. Пятьдесят 
из них, как правило, — это рабо
чие, тридцать — ИТР, десять — 
руководители предприятия равных 
уровней и десять — освобожден
ные и неосвобожденные руководи
тели общественных организаций. 

Начавшаяся в 1985 году пере
стройка была встречена народом 
с энтузиазмом. Это же показывают 
и результаты опроса. Так, в 1987 
году, отвечая на вопрос о необхо
димости перестройки, 86,4 процен
та респондентов, отметили, что это 
крайне необходимая мера). Однако 
замедленные темпы происходящих 
перемен сделали свое дело. К де
вяностому- году оптимизма заметно 
поубавилось, и этот процент упал 

до 71,1 L а процент тех, кто не ви
дит в перестройке особой необхо
димости, поднялся с 1,4 до 8,5. 

На м е т все того же оптимизма 
следует, наверное, отнести и тот 
факт, что еще три года спустя от 
начала объявленных перемен 42,5 
процента опрошенных считали, что 
нам удалось достичь определенных 
успехов. Но уже в прошлом году 
зта цифра снизилась до десяти, а 
более половины участников опроса 
отметили, что положение дел даже 
ухудшилось. 

В чем же видят причины столь 
неудовлетворительного хода дел 
трудящиеся ста двадцати предпри
ятий страны .входящих в выбороч
ную сеть? Практически на протя
жении всех четырех лет стабильно 
держится процент (от 68 до 54) 
тех, кто считает, что для пере
стройки не созданы необходимые 
условия), идет подмена ее разгово
рами. И так же стабильно чет
верть респондентов склонна ду
мать, чт|о на местах суть перестрой
ки иска жаетея, имеет место увод 
ее в сторону от стратегических на
правлений. 

Итоги опроса также показыва
ют, что за последние годы трудя
щиеся _т а ли--- давать происходяще
му бол4е взвешенные оценки. От
вечая на вопрос: что мешает; пере
стройке? — в 1987 году 18,5 про
цента из них отметили парадность, 
показух|у, очковтирательство. Оно 
и понятно:,практически на всем в 
то время лежала иечать застоя с 
е ю звонкими лозунгами без кон
кретные дел. К девяностому году 
стало не до в тирания очков, и чи
сло тех, кто отметил наличие это
го феномена в нашей жизни, со
кратилось почти наполовину, Вме

сте с этим возросло количество 
тех людей, которые стали глубже 
разбираться в причинах недостат
ков. Так, процент отметивших, что 
перестройке мешает сопротивление 
управленческого аппарата, вырос 
почти в четыре раза — с шести до 
двадцати трех. На пять процентов 
за четыре года стало больше от
метивших бездеятельность и бесхо
зяйственность администрации. И 
вместе с этим все четыре года в 
пределах 21 процента респонден
тов подчеркивают, что осуществ
лению перемен мешает отсутствие 
стимулов, заинтересованности. 

Поскольку! опрос ведется в тру
довых коллективах предприятий, 
то его участники в первую очередь 
фиксируют те перемены, что проис
ходят на их рабочих местах. Они 
отмечают, что в минувшие четыре 
года снизилась их собственная ак
тивность и товарищей по труду. 
Чуть больше половины респонден
тов не видят существенных изме
нений в деятельности администра
ции и общественных организаций. 

С 69,3 процента в 1987 году до 
43,6 в 1990-м снизилась число тех. 
кто заинтересован выполнять свою 
работу лучше. Интенсивность и 
качество своего труда люди увя
зывают прежде всего с его опла
той. А она, как ежегодно указы
вают почти сорок процентов опро
шенных, находится в весьма отно
сительной зависимости, 21—26 про
центов из них вообще склонны по
лагать, что такой зависимости нет. 

Год от года растет число счита
ющих, что ' вклад в перестройку 
мог быть большим. Однако их про
фессиональные знания и способно
сти используются не в полной ме
ре или не всегда, эффективно.' И 

все же, несмотря на это, стабиль
но растет процент тех, кто весьма 
заинтересован в повышении своей 
квалификации — 29,6 в 1987 го
ду и 47,4 — в 1990-м. 

В последние два года в анкете 
появились новые вопросы. Они ие 
связаны с работой конкретного 
предприятии. Однако, не'ответив 
на них, нельзя составить полной 
картины. Эти . вопросы касаются 
уровня нашей жизни. Если в 1989 
году 32,7 процента, опрошенных 
считали, что мы стали жить не
сколько хуже, то в 1990 году уже 
35,3. А процент тех, кто убежден, 
что мы стали жить значительно ху
же, более чем удвоился: с 12,7 в 
1989 году де 27,8 в 1990нм. 

Основная масса респондентов 
считает, что без изменений оста
лась или ухудшилась работа тран
спорта и службы быта,, медицин
ское обслуживание. Что же каса
ется снабжения пр омышленными и 
продовольственными товарами, то 
здесь все практически единодушно, 
от 84 до 94 процентов, признают, 
что оно ухудшилось, так же, как и 
экологическая ситуация. 

Существенный интерес представ
ляют результаты опроса по регио
нам. К примеру, в Средней Азии 
и Казахстане.9,9 процента респон
дентов считают, что перестройка 
идет активно. В то время как на 
Урале эта цифра куда более чем 
скромная — всего один процент. 
В 'основном же мнение уральцев 
совпадает с теми, что бытуют в 
Москве и области, Прибалтике, Си
бири и на Дальнем Востоке. Раз-
бр ас состав ля е т два —-пять про цен -
тов. 

Сейчас на комбинате идет рас
пространение новой анкеты на ны
нешний год. Мнение каждого из 
опрошенных Представляет большой 
интерес для успеха перестройки. 

В. ЛАНЦОВ. 

У наших соесд+й 

РабочиА W Я 
контроль 
ЧМК 

На Челябинском метал
лургическом комбинате ак
тивно заявляет о себе при
шедший на смену бывшему 
народному действенный ра
бочий контроль. Действует 
он независимо, под руковод
ством своего комитета. Газе
та коллектива ЧМК «Челя
бинский металлург» система-
тичееки публикует материа
лы о его деятельности. 

Рабочий контроль посто
янно проводит выборочные 
проверки по распределению 
товаров народного потреб
ления и продуктов питания, 
поступающие на комбинат. 
Например, установив их 
справедливое распределе
ние по цехам в течение ян
варя — февраля, комиссия, 
тем не менее, отметила: 

— В работе отдела това
ров народного потребления 
выявлены недостатки. 10 
процентов товаров (напри
мер, стиральная машина 
«Фея») не распределяются • 
по цехам, а предназначены 
юбилярам, на проведение 
праздников.. .Распределять
ся эти товары должны ко
миссией, а не руководителя
ми отдела. Об этом руковод
ство отделом предупрежде
но. 

Гласность ~- вот что ле
жит в основе действенности 
рабочего контроля ЧМК. 
Гласность, принципиальность 
и система в работе. 

(Соб. инф.). 

Смычна 
с селом 
по-деловому 

Сталкиваясь с трудностями рыночных отношений, мы, тем не менее, при этом извле
каем немало полезного. В первую очередь — учимся предприимчивости. 

В управлении главного механика наряду с получением продуктов питании, по ком
бинатским фондам, изыскивают возможность дшолнительцого обеспечения своих рабо
чих. С этой целью завязываются взаимовыгодные связи с близлежащими сельскохозяй
ственными'районами и совхозами Башкирии. 

Механики возлагают надежды и на свои подшефные хозяйства, осознавай, что без 
их продукции горожанам не обойтись. Из обязаловки шефокая работа перерастает в на
сущную необходимость. Потому с такой тщательностью работали труженики цехов УГМ 
на прополке 20 га капусты в совхозе «Озерный». 

Заместитель секретаря парткома комбината Г. И. ВЕЛИЧКИ1Н: 

„ПАРТКОМ БУДЕТ 

Комбинат готовится отметить свой юбилей в будущем 
году, * коллектива огнеупорного производства ои-легие 
оудст праздноваться через несколько дней. И, конечно, 
первое слово признательности и благодарности — вете
ранам производства, 

а их числе — формовщик участка теплоизоляционных 
плит ьорис Степанович СУ ТИН. Как начиналась его ра
в н а я биография здесь? 

•— Все очень просто: жил я рядом, на четырнадцатом 
участке. Вернулся после службы в армии домой, решил 
, Й . К : пока осмотрюсь, а там уж устроюсь... А тут до ра-
ооты рукой подать. Пришел и остался на огнеупорном. 

С тех пор прошло без малого тридцать лет — полови
на того времени, как действует огнеупорное производств 
во комбината. 

/ ' „. •. ... Арго B s Макаренко, 

^{ Начало на 1-й стр.) 

ные установки, чтобы понять: чьи же 
интересы сегодня выражают коммуни
сты. И если мы выражаем интересы 
рабочих, то это мы должны показать 
на деле. Показать, как мы относимся 
к идее той же приватизации. Что бли
же для нас — передача предприятий 
в частные руки или разгосударствле
ние экономики? Наверное, все-таки по
следнее. К идее частной собственности 
коммунисты тоже относятся положи
тельно. Мы считаем, что наиболее 
целесообразно передать в частную 
собственность предприятия сферы ус
луг. Но вряд ли допустима и реальна 
частная собственность в металлурги
ческой промышленности и на предпри
ятиях оборонного значения. Словом, 
не надо забывать о том, что экономи
ка — это концентрированное выраже
ние политики. Эти понятия взаимо
связаны, поэтому не стоит делить ра
боту партийной организации на про
изводственную и непроизводственную. 
Тем более, что мы пока работаем в 
коллективе комбината. Я понимаю, 
возможно это временное явление, но 
тем не менее... 

Вы посмотрите: ни одна политиче
ская партия не обходится без произ
водственных вопросов. Взять хотя бы 
партию Травкина или «Демократиче
скую позицию». В одном из програм
мных документов последней четко го
ворится о том, как организовать про
изводственную партийную организа
цию. Значит,_ поскольку мы пока парт
ком производственный, нельзя зани
маться только 'идеологией. 

— В последнее время насторажи
вает замкнутость коммунистов иск
лючительно на внутрипартийные де
ла. Многим не нравится новый Ус
тав. Нет Программы КПСС. Пред
принимаются со стороны ЦК попыт
ки не допустить фракционности, хо

тя КПСС давно уже не представля
ет, в плане единомыслия, единого 
целого. Внутрипартийная замкну
тость видна и на примере нашей пар
тийной организации. В постановле
нии бюро парткома от 26 июня по 
вопросу партийной дисциплины не 
просматриваются радикальные дей
ствия, направленные на изменение 
ситуации к лучшему. Говорится 
лишь о необходимости подводить 

итоги, проводить собрания, вовре
мя сдавать членские взносы, о стро
гом контроле. И главное—намечено 

до 1 августа определить приоритетные 
направления и составить программу 
действий. Не слишком ли это позд
ний срок в нынешних условиях, ког
да от парторганизаций требуются 
конкретные дела? Не отсутствием ли 
целей объясняется нынешняя расте
рянность коммунистов? 

— Не тик уж все серо. Достаточно 
емкая программа действий есть. Вну
трипартийные проблемы — не самый 
главный ее вопрос, хотя и определя
ющий. Вместе с тем, есть ряд и других 
направлений. Таких направлений, ес
ли помните, у нас шесть. Они утверж
дены последней партконференцией. 
Среди них: идеологическая работа, 
молодежная политика, работа с вете
ранами, организация совместней рабо
ты с политическими и общественными 
формированиями, которые действуют 
в рамках закона, шефские связи с се
лом и работа по месту жительства. Се
годня по каждому из них ведется це
ленаправленная работа. А в упомяну
том постановлении предпринята по
пытка с помощью коммунистов -как-то 
расширить охватываемые этими на
правлениями сферы деятельности. К 
тому же, намеченные цели для нас от
нюдь не догма, от которой нельзя от
ступать да/же под давлением непре
рывна меняющейся обскюовви. 

Что же касается Программы 
КПСС... Вре сейчас в поиске. Среди 
коммунистов немало сомневающихся. 
Об этом говорит наличие различных 
платформ и течений. Все они разрабо
тали альтернативные проекты сущест
вующему проекту Программы ЦК 
КПСС. Все они у нас есть. В связи 
с этим со стороны партийного коми
тета есть претензии к газете. Их надо 
было побыстрее опубликовать, чтобы 
коммунисты смогли их обсудить. 

— Геннадий Иванович, факты, 
прозвучавшие в докладе председа
теля контрольно-ревизионной комис

сии парткома ММК М. С. Гареева по 
уже упомянутому вопросу о Дисци
плине в партийной организации ком* 
бината, говорят о том, что она мед
ленно умирает. Прекратился прием 
в КПСС. За полтора года из ее ря
дов вышли три тысячи человек. Нг 
проводятся партийные собрания. Ме
няется социальная структура. Такая 

же ситуация, по словам присутству
ющего на бюро председателя кон
трольной комиссии горкома КПСС 

А. В. Порошина, и в других партий
ных организациях города. Об усу
гублении кризиса в партии говорит
ся и в преамбуле совместного заяв
ления секретарей парткомов метал
лургических предприятий Свердлов
ской и Челябинской областей. То 
есть это всеобщее подтверждение 
тому, что дела КПСС идут все хуже 
и хуже. Факты свидетельствуют не 
о возрождении партии, как полити
ческой организации, а прямо проти
воположное... 

— Выход из партии будет продол
жаться. Этот процесс — результат 
с у щес та ов а ни я гилер тр оф ир ов а н ной 
системы, когда даже трудовая карье
ра каждого из нас во многом зависе
ла от того, являемся мы членами пар-
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Советы за работой 

Уже сообщалось, что в 
июле должна состояться 
чрезвычайная сессия гор
совета по проблемам во
доснабжения. На пись
менные приглашения по
участвовать в работе сес
сии откликнулось лишь 
полсотни депутатов — 
это много меньше треть
ей части Совета. 

Тем не менее подготовка 
пошла.. Возглавил работу 
председатель комиссии по 
вопросам строительства, ар
хитектуры и .жилищно-ком
мунального хозяйства В. К. 
Огарков — заместитель уп
равляющего трестом «Маг-
нитострой». Привлечены 
специалисты предприятий и 
институтов города, депута-

заседании и текущие, кото
рые, думаю, I акже пред
ставляют интерес для чита
телей «ММ». 

Горисполком принял пред
ложение молодежного цент
ра «Квант» о строительстве 
автостоянки ©озле МГМИ 
(район сквер--обелиск по
гибшим на войне сотрудни
кам института — площадь 
Ленина). Около ста жите
лей, узнав об этом, потребо
вали от депутатов выразить 
свое отношение. Главный ар
хитектор города Л. Н. Во
робьева отметила, что -сто
янка не вписывается в го
родской центр, но учитывая, 
что это временное сооруже
ние — здесь будет построен 
корпус технологического 

изводство, и уже через год 
магаитагсрцы обуются в но
венькие кроссовки. По по
ручению сессии Л. Н. Воро
бьева одновременно расска
зала о ситуации в целом по 
северо-западной коммуналь
ной зоне. О строительстве 
жилья'здесь речи идти не 
может, т. к. многие склад
ские и прочие «смещения 
уже в стадии строительства. 
Депутаты согласились с та
ким подходом, равно как и с 
тем, что бросить нынешнюю 
Магнитку и уйти всем ми
ром на строительство горо
да-спутника нецелесообраз
но, лучше вложить средства 
в глубокую реконструкцию 
ММК. 

И, наконец, проверив жа-

Y YPAAA-
БЕЗ ВОДЫ 
ты всех уровней, хозяйст
венные руководители. Разу
меется, высказать свои по
желания может и любой 
магнитогорец. 

Предполагается, что ре-
"шение сессии будет вырабо
тано коллегиально и предва
рительно, поскольку очевид
но, что свободных денег в 
горсовете нет и придется 
идти по старому пути — 
обязывать всех, начиная от 
ММК и кончая строитель
ными кооперативами. Нуж
ны новые источники воды, 
трассы, а также учет, эко
номия, наказание транжир. 
В роли докладчиков — за
меститель председателя гор
исполкома В. М. Елшан-
ский. Были мнения поручить 
это начальнику ВКХ комби
ната П. М. Семушкину. В 
этом есть резон, поскольку 
городские власти настаива
ют на муниципализации вод
ного хозяйства комбината, 
обслуживающего горожан. 

Комиссия, кроме этого во
проса, обсудила на своем 

факультета — ломать копья 
не стоит. Решение исполко
ма оставлено в силе. 

Депутат облсовета X . Г. 
Пиперин проинформировал о 
действиях областных руко
водителей в связи с реше
нием сессии по строительст
ву свинокомплекса. С удов
летворением встретив жева
ние магяйтогорцев профи
нансировать стройку, были 
даны конкретные поручения 
по доработке проекта. К 
слову, В. И. Анисимов ре
шительно отмежевался от 
комплекса, выразив мнение 
руководства комбината, что 
построить его — значит вы
бросить деньги на ветер. 
ММК будет укреплять под
собное хозяйство, покупать 

"мясо на стороне. Могу лишь 
подтвердить, побывав на 
хладокомбинате, что мяса у 
нас в достатке. 

По заводу пресс-фррм: по
хоже, что шумиха скоро 
стихнет. На ММК и других 
предприятиях будет разме
щено это злополучное про-

лобу жителей 109-го и 133-го 
микрорайонов по расшире
нию гаражей в районе Дома 
обороны — район Южного 
перехода — депутаты выяс
нили, что ни горисполком, 
ни зональный комитет по ох
ране природы такого разре
шения не давали. Квалифи
цировав развернувшуюся 
стройку на месте спиленных 
под покровом ночи десятков 
многометровых тополей как 
самовольный захват земли, 
депутаты взяли под конт
роль этот уголок. Материа
лы переданы в прокуратуру. 

«Водный» вопрос вызвал 
горячие споры в экологиче
ской комиссии, заседавшей 
под председательством 
Ю. Н. Заплаткина — пред
седателя зонального комите
та по охране природы. Де
путаты заслушали В. П. 
Мельхова — начальника от
дела Гипромеза. Были пред
ложения соорудить Богда-
новское и Муракаевское во
дохранилища, пустить в ка

честве питьевой после обра
ботки воду с Верхнеураль
ского моря, создать аварий
ный резервуар в южной ча
сти города, снабдить расхо
домерами воды как можно 
большее число потребителей, 
увеличить плату за воду, соз
дать механизм эффективно
го воздействия на тех, кто 
льет воду почем зря, обору
довать поселки поливочными 
водопроводами. Возможно, 
сауны и бьющие непрерывно 
фонтанчики в цехах тоже 
придется «поукр'отйть». 

Кроме воды, депутаты-
экологи рассмотрели вопрос 
о состоянии атмосферного 
воздуха. Начальник гидро-
метбюро 3 . П. Лысенко при
вела обширный фактичес
кий материал по итогам по
лугодия. Из 25 ингредиен
тов по 10 произошло ухуд
шение, по 8 — улучшение, 
по 7 все осталось так же 
плохо, как и было. Магнито
горск за год перешел с 7-го 
места на 5-е в Союзе по за
грязненности воздуха. 

Практически по всем по
казателям превышены ПДК-
Удивительно, но даже в ус
ловиях спада производства 
на комбинате воздух не ста
новится чище. В качестве 
причин названы грязь на 
улицах, отсутствие должной 
влажной уборки, снижение 
дисциплины на ММК, в том 
числе при объявлении не
благоприятных метеоусло
вий. Приходится повторять
ся, но понимания у эколо
гов комбината и города по-
прежнему нет, вновь никто 
из руководителей ММК не 
явился на заседание депу
татской комиссии. 

Знаю, раньше при партко
ме комбината существовала 
постоянно действующая ко
миссия по вопросам эколо
гии. Может быть, сегодня 
такой общественный орган 
стоит создать при совете 
трудового коллектива? Воп
рос явно назрел. 

А. МЯГКОВ, 
ведущий инженер ЦЛА, 

депутат горсовета. 

Николай К А Ш И Р И Н 

НЕ РАБОЧИХ 
т'ии Или нет. Это следствие тотали
тарной системы, некогда существовав
шей в стране. Было бы противоесте
ственно, если бы миллионная компар
тия не теряла своих членов. Сегодня 
из нее выходят именно те, кто всту
пал по личному интересу, а не по 
убеждениям. Так что этот процесс 
можно было бы считать нормальным 
Явлением, если бы наряду с такими 
партию не покидали и хорошие, тол
ковые люди. Думаю, многие из них, 
верящие в идеалы социализма, спустя 
время вернутся. В области и в городе 
уже есть такие случаи. Правда, они 
еще не стали массовым явлением. Но 
это возможно. 

Пусть у нас останется две—три ты
сячи коммунистов против сегодняш
них шести, но это будут те люди, ко
торые будут работать. Так что из то
го, что партия теряет свою числен
ность, я трагедии не делаю. 

— Опять возвращаюсь к совмест
ному заявлению секретарей партко
мов, принятому в Каменск-Ураль
ском. В нем говорится, что мы уве
рены—КПСС способна к дальней
шей демократизации, к постепенно
му переходу на парламентские ме
тоды работы. Но вот в газете 
«Труд» от 28 июня говорится! о 
распродаже государственных дач 
руководящим работникам бывшего 
Совмина. Причем ущерб от этих 
операций составил более 200 ты
сяч рублей. Надо полагать, что все 
эти руководящие работники из вы
сших эшелонов власти — комму
нисты. Не говорят ли эти факты о 
том, что при таком положении ни 
о какой внутрипартийной демокра
тизации говорить не приходится? 
Да и сама встреча секретарей двух 
областей, по вашим словам, собра
на без участия верхов. Не признак 
ли это неверие рядовых коммунис

тов в способности партийного ру
ководства? 

— Я не знаю. Но, понмоему, вза
имосвязи между демократизацией в 
партии и министерскими дачами ни
какой нет. То, что об этом стало из
вестно, и есть процесс демократиза
ции. Дальнейшая работа ЦК и свя
занная с этим вера коммунистов бу
дет возможна только в том случае, 
если он будет сформирован из новых 
людей, желающих и верящих в необ
ходимость радикальных перемен. Мно
гие вопросы должны выдвигаться и 
решаться «снизу вверх» в отличие от 
почти семидесятилетнего опыта рабо
ты по схеме «сверху вниз», когда по
следовательно проходили пленумы 
ЦК, обкома, горкома, которые стави
ли задачи перед низовыми партийны
ми организациями. Оставалось брать 
под козырек и выполнять решения. 
Теперь это не так. Свидетельство то
му, что «низы» начали брать инициа
тиву в свои руки—прошедшая встре
ча секретарей парткомов. 

Что же касается дач бывшего Со
вета Министров, то почему рядовые 
коммунисты должны нести за это от
ветственность? Отсюда и неверие в 
тех руководителей, которые и по сей 
день находятся при должностях. На
ша задача этот аппарат полностью 
сменить. Уверен, демократизация в 
партии сегодня зависит не от того, 
как поведет себя Ц К КПСС, а от 
первичных партийных организаций. 

— Сейчас партия находится в по
иске контактов с нарождающимся 
рабочим движением. И это естест
венно, если принять во внимание ут
верждение, что КПСС — партия 
рабочих. Но защищая интересы ра
бочих и трудящихся партийной ор
ганизации, ее секретарю, в частно
сти, возможно придется где-то ра

зойтись с администрацией. Вы этого 
не боитесь? 
— Нет. Что касается противоречий 

между трудящимися и администраци
ей, то на нашем предприятии их по
ка не существует. Это хорошо пока
зала последняя конференция трудово
го коллектива. Думаю, не совсем пра
вильно разделять общие интересы на 
интересы трудящихся и руководите
лей. На таком предприятии, каким яв
ляется ММК, они тесно взаимосвяза
ны. Взять хотя бы оплату труда. Ведь 
явно, что размеры зарплаты сталева
ра и начальника цеха почти не отли
чаются. А труд руководителя не ме
нее тяжек. Некоторые из них вынуж
дены сутками находиться на произ
водстве. К тому же руководитель не
сет на своих плечах громадную от
ветственность. 

Интерес рабочего — получить все 
необходимое для работы совпадает в 
этом плане с интересами руководите
ля. Но последнего еще волнует, как 
обеспечить заработанные подчинен
ными деньги товарами. Что касается 
нашего предприятия, то конфронта
ции по товарам, в частности, полу
чаемым по бартеру, между хозяйст
венным руководством и трудящимися 
нет. Конечно, имеют место случаи 
злоупотреблений, о которых расска
зывала газета. Но все это зависит от 
человека, занимающего ту или иную 
должность. Как и везде, люди быва
ют разными. Таких людей нам надо 
поправлять. 

А в принципе, в перспективе, когда 
пойдет та же приватизация, о которой 
мы уже говорили, наверняка, проти
воречия между руководством и кол
лективом будут возникать. Особенно 
на предприятиях, которые перейдут в 
частные руки. В этом случае партком 
будет на стороне рабочих. 

в. СОКОЛОВ, 

ПОКА ЖИВУ 
- п о м н ю 

( Н а ч а л о в № 70—79) 

5. КАРГОПОЛЬЛАГ 
Сбежалось начальство, вызвали взвод конвоя, стре

ляли залпами в воздух — ничего не помогало. Все на
селение лагпункта высыпало на улицу смотреть бесплат
ный спектакль. 

Умный был старик Рогов. Увидел нашего бригадира, 
приказал быстро собрать всю нашу бригаду. Мы тут же 
собрались около Рогова. 

— Если разгоните эту драку, завтра, получите еще 
один выходной, — предложил он. 

Ну как не согласиться? Все здоровые, молодые — по
чему бы не разгуляться? 

Бригадир выстроил нас в одну шеренгу и сказал: 
— По слову! «три» врезайтесь в середину, бейте тех и 

других, пока не разгоним всех. 
Для нас это было просто развлечением. Через пять 

минут драка окончилась. Убиты были пять воров, многих 
унесли в больницу. У нас пострадал один по кличке 

• «Медвежонок» — это я в отместку за '«Слоненка» стал 
награждать всех своих друзей кличками. Как ни стран
но, они приживались. У него 1щц левым глазом сверкал 
роскошный «фонарь», предмет дружеских, немыслимых 
и фантастических шуток. Воров на другой же день куда-
то этапировали. 

Весной 1940 года вызвал меня Рогов: 
— Ты ведь знаешь все летние вырубки. Нужно сжечь' 

, сучья, а то лесники покоя не дают. Возьмешь три брига
ды азиатов и с завтрашнего дня займись. 

Летом сучья жечь нельзя, можно вызвать лесной по
жар. Сучья складывались в кучи, а весной или осенью 
сжигались. На другой день я повел три бригады в лес. 
На месте определяли и направление ветра, каждый из 
сучкожогов обертывал берестой палку и поджигал ее. 
Одним фронтом мы стали поджигать кучи сучьев. Бри
гадиры следили за «линией фронта»: если где-то отстава
ли, остальным нужно было ждать, иначе можно и людей 
изжарить. 

К началу третьей недели в одной из бригад появилась 
молодая девчонка лет восемнадцати. Работала она на 
кухне и за какую-то провинность получила две недели 
общих работ. 

Утром расставлю бригаду, проинструктирую бригади
ров и идем с ней в лес. Собираем бруснику, клюкву. Сами 
едим и конвоиру оставляем, чтобы разрешал нам отлуч
ки. Норма — восемь гектаров на человека. Чтобы полу
чить большую пайку, нужно сжечь сучья на 9—10 гек
тарах. Ну, я и писал в нарядах по 10 гектаров. В об
щей сложности по нарядам у меня выходило, что мы 
сжигали в день минимум 800 гектаров. 

К концу третьей недели главбух решил проверить мои 
наряды, и тут выявилась громадная приписка. Вечером 
меня вызвали к Рогову. В его кабинете сидел нарядчик. 

— Ты что же это, подлец, делаешь? Ты что же дела
ешь, негодяй? Ведь ты половину Архангельской области 
огнем спалил! Все тебя по-человечески жалеют, а ты чем 
платишь? Надо бы в карцер суток на 20 тебя запрятать. 
Завтра же гони его на лесоповал, подготовь десятника на 
поджог сучьев, — это уже нарядчику. 

Я вышел в приемную и решил дождаться нарядчика: 
свой человек, заключенный, он иногда может сделать 
больше, чем начальник. Мне хотелось дня три еще по
быть с этой девчонкой. Наконец, вышел нарядчик, и мы 
с ним быстро сговорились, 

— Смотри, Слоненок, только на три дня. 
— Ладно1 
Два дня прошли хорошо. На третий угораздило Рого

ва поехать с нами для определения места нового лаг
пункта. На работу ездили иа вагонетках мотовоза, суч-
кожоги сгружались первыми, лесорубы ехали дальше. 
Мотовоз остановился, три бригады азиатов сгрузились, 
понятно, и я с ними. Пошли к месту работы. 

— Это что там за слон вдет? —•спросил Рогов. 
— Это не слон, это Слоненок, гражданин начальник,— 

пояснил один из сопровождающих. 
— Да я же его три дня назад снял на лесоповал. Ос

тановить мотовоз! 
— Иди, приведи его сюда, — приказал командиру 

взвода конвоя. 
Ведут меня обратно под смех тысяч глоток лесорубов: 

все же знали, что я очутился там из-за Девчонки. Я>. на
верное, был красней кумача, а в глазах слезы от стыда, 
Подошли к Рогову. Он глянул на меня из-под насуплен
ных бровей; 

— Иди в свою бригаду. 
Пока шел, с каждой вагонетки под хохот неслось: 
— Расскажи, Слоненок, как ты там любовь крутил? 

.Бригадир дал мне крайнюю делянку. А я злой на себя 
и на всех, — пошел ломать тайгу без передышки. К ве^ 
чер.у разделался с сучьями, разрезал вое стволы, сел на 
пенек, закурил и думаю: успею ли все это сложить? В 
это время возвращались из тайги начальники. Вышли 
прямо на меня, 

— Ну, как работал, Слоненок? — спрашивает Киш-
курный. 

— Хорошо, .гражданин начальник, — ответил я. 
— Сколько человек у тебя в звене? 
— Я работаю один, гражданин начальник, 
— Ты что, один все это напилил? 
— Один, гражданин начальник. 
Подошел бригадир, Кишкурный спрашивает у него: 
— Сколько человек у Слоненка? 
— Он после поруба работает один, гражданин началь

ник. 
— Вечером зайдешь ко мне в кабинет, доложишь, 

сколько он напилил. 
(Вечером бригадир оказал, что меня вызывает Кишкур-

(Окончание ва 4-й стр.) 
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ный. Когда» я вошел в кабинет, там находились Рогов и 
нарядчик. 

— Молодец, ты, Слоненок, молодец. Мы подумали и 
решили поставить тебя бригадиром на окорочные станки. 

Бревна заключенные резали .маятниковыми пилами на 
'отрезки метровой длины;, грузили на вагонетки и вруч
ную подвозили к окорочным станкам. Из станка брев
нышки вылетали ошкуренные, чистенькие. Снова на ваго
нетках их вывозили к бровке железной дороги и уклады
вали в штабеля. 

Десятником здесь был Яков Иосифович Нехамкин, ев
рей лет 30-ти — эрудированный, честный, готовый всегда 
прийти на помощь товарищу, даже рискуя потерять свое 
благополучие. Это был настоящий коммунист. При бли
жайшем знакомстве оказалось, что арестовали его в 
Верхнеуральрке, где он -был редактором районной газеты 
«Красный Уралец». После Третьякова Николая Андриа
нов ича он стал для меня вторым человеком, которого 
можно назвать настоящим другом, на которого можно 
надеяться, как на самого себя. Мы с п и м близко со
шлись, питаться стали «месте. Николая Сереброва к то
му времени взяли в этап, и если бы не Нехамкин, я и 
отсюда со временем ушел бы на лесоповал. Правда, не 
обошлось у нас без не!большбй перепалки. 

Один раз я заметил, как он отрезал от одной из ва
ших паек кусочек хлеба. После обеда; преподносит папи
роску: курить у меня в это время не было. Я понял, что 
он сменял свой хлеб мне на курево. Я рассердился, х о 
тя и был тронут. Зачем он должен лишаться хлеба из-
за того,' что я курю? Сказал: не надо этого больше, а 
то я обижусь всерьез. Тем более, что деньги у нас были, 
конвоир нам доверял, — мы ходили покупать молоко у 
местных жителей, ходили и в «зону» за так называемым 
премблюдом—оулочкамй. 

Однажды я ходил за молоком, Яша — за премблю
дом. Я пришел раньше, он чуть запоздал. Пришел и 
сразу говорит: 

— Война, Коля! 
Я сначала не поверил — с кем у нас может быть вой

на? Японцам дали по зубам, с Германией—договор. 
—- С Германией, Коля. Они наплевали на договор. Се

годня утром бомбили многие города Украины, Белорус
сии, далеко продвинулись на территорию СССР. 

— Что же будет? 
— Будет большая война, какой еще. не видел мир. Но 

с Россией им все равно не справиться. 
Я уже упоминал о конвоире Короле. Он был хорошим 

человеком, но много пил. Иногда, принимая бригаду у 
вахты, вместо обычного, «в пути следования шаг вправо, 
шаг влево считается побегом, оружие применяю без 
предупреждения», — он выходил вперед 'И под смех за
ключенных и хмурые взгляды начальства говорил: 

— Ну, враги народа, за мной, — закидывал винтовку 
за плечо и шел вперед, а бригада за ним.. 

С собой у него всегда была водка, а если ее не хвата
ло, он посылал бригадира или десятника к себе домой • 
ва Лухтонгу, к жене: и та всегда высылала ему одну 
или две бутылки водки. Пользовались водкой и брига
диры. 

Однажды Король напился до бесчувствия. Бригадир 
с десятником постелили постель из телогреек, положили 
его и — винтовку рядом. На грех командир взвода ох
раны проходил по бригадам и наткнулся на спящего кон
воира. Он забрал винтовку, а десятника послал с запис
кой к дороге, велел отдать ее первому же возчику, чтобы 
тот немедленно доставил в контору ОЛПа.-

По дороге десятник встретил бригадира возчиков и все 
ему рассказал. Недолго думая, они решили выкрасть 
Короля. Выбрали время, когда командир ушел по фрсн-, 
ту повала, схватили Короля за ноги и за руки и утащи
ли к круглолежневой дороге. С первой же подводы ски
нули лес, погрузили Короля, — бригадир сам взялся за. 
вожжи и вскачь помчал в Лухтонгу. Конвоира дорогой 
порастрясло, хмель из половы вылетел. Бригадир объяс
нил ему ситуацию, а вечером, когда пошли арестовать 
Короля, не нашли ни его, ни жены. Так он и исчез... 

213-й лагпункт был уже выработан, там оставалось 
всего три лесорубные бригады. Готовили лес на с п л а в -
рядом протекала небольшая речка Кубинка. Ежегодно 
весной с Лухтонги нас направляли недели на две на 
сплав. Там же содержали в заключении немощных ста
рых людей. Там они жили, там и оканчивали свой жиз
ненный путь. Среди них был один из Верхнеуральска — 
священник Половинкин. Приходя каждую весну; на сплав, 
я поселялся у него. 

Весной 1942-го мою бригаду расформировали на время 
сплава. Нехамкина временно перевели десятником на ле
соповал, мы с Павликам Ахминым из 'Кыштыма попали 
в 213-й на сплав. Расположились рядом со стариками 
Половинкиными. Священник обрадовался нашей встрече. 
Кроме нас в бараке были еще три человека из моей 
бригады. Мы с Павликом — на нижних нарах. 

Однажды ночью проснулись от крика. Электричества 
там не было, одна керосиновая пятилинейная лампа тус
кло освещала барак. Слышу голос Половинкин а; 

— Коля!-Спасай! 
Вижу, на верхних-нарах вор Чайка отбирает у стари

ка кошелек. Я прыгнул наверх, ударил Чайку, и он отпу
стил кошелек. 

—- Николай, сбрось клюки! — к р и к н у л мне Павлик. 
( П р о д о л ж е н и е с л е д у е т ) 

АРОМАТ БАЛТИКИ 
Сотрудники городской картинной галереи продолжают 

знакомить магнитогорцев с искусством союзных респуб
лик. Столь необходимого сегодня согласия между наро
дами можно достичь лишь при глубоком взаимном ува
жении и внимании к национальным особенностям и куль
турным традициям каждого из них. 

Экспонировавшиеся в пос
ледние годы выставки на.-
р од ног о творчества из Кир
гизии, Таджикистана, Коми 
АССР, а также персональ
ные выставки работ узбек
ских и киргизских художни
ков показали, .насколько ог
ромен зрительский интерес к 
фольклорным традициям на
родов наше?! страны, к яр
ким художественным нацио
нальным центрам. Эту доб
рую традицию продолжает 
открывшаяся недавно новая 
выставка из фондов кар
тинной галереи «Искусство 
Прибалтики». 

Надо отметить, что в на
стоящее время сотрудниче
ство между республиками 
'затруднено и в области, куль
туры. Пока наш музей име
ет возможность показать 
лишь небольшую часть сво
ей коллекции. В экспозиции 
представлены живописные 
произведения и предметы 

Народная медицина 

декоративно - прикладного 
искусства мастеров из Лит
вы, Латвии и Эстонии. Зри
тель познакомится с твор
чеством Д. Скулме, В. Бер-
зиньш, Т. Клебах, П. Пос-
таж, В. Буше, Р. Бичунас и 
других. Диапазон их худо
жественных исканий широк: 
от живописи сурового стиля 
до возрождения романтиче
ских тенденций начала XX 
века, обращения к творчес
кому наследию 20—30-х го
дов. Прибалтийская школа 
живописи претерпела влия
ние и новейших европейских 
течений, постоянно и актив
но обогащаясь- прогрессив
ными художественными иде
ями, творчески их осваивая. 

Декоративно - прикладное 
искусство ближе всех дру
гих видов творчества связа
но с национальными тради
циями, более емко отражает 
душу народа, поэтому инте
рес зрителя к предметам 

ЛЕКАРСТВА 
В ЛЕСУ 

Какого русского удивишь 
березой? Привычна она на
столько, что порой мы и не 
замечаем ее. Но у дерева 
этого, как говорили на Ру
си, четыре дела. Одно из них 
— больных врачевать. Ле
чит береза испокон веков со
ком своим, почками и ли
стьями, даже наростами 
грибными — знаменитой ча
гой. 

А сосна? Во время раско
пок одного из центров Шу
мерского государства найде
ны глиняные таблички с 
клинописью. В рецептах пя-
титысячелетней давности 
упоминалась сосновая смо
ла. 

«Осина ты, осина, прокля
тая лесина, — распевали в 
старину, — ни жару, ни па
ру, ни угля к самовару». И 
ведь порой кое-кто искренне 
может подумать, что Ни кра
сы, ни пользы от осины нет! 
А у нее, как у ольхи, ивы, 
липы, тоже есть лечебные 
свойства;. О них можно уз
нать на пешеходной экскур
сии «Аптека в лесу», кото
рая давно разработана в 
Магнитогорском бюро путе
шествий и экскурсий. 

За два с половиной часа 
вы сможете совершить уди
вительный экскурс в историю 
фитотер алии, познакомить
ся с классификацией расте
ний и правилами их сбора, 

научиться узнавать «в лицо» 
некоторые из них. Особое 
место уделено теме охраны 
природы. 

Экскурсия проводится в 
домах отдыха, санаториях. 
Она хорошо «идет», вызы
вая неизменный интерес, в 
Карата иском бору, но поче
му-то неизвестна на много
численных базах отдыха 
Банного озера и Абзаково. 
Может быть, потому и от
ношение к зеленым друзьям 
нашим там не самое луч
шее? 

Заказывают «Аптеку в ле
су» как отдельно, так и сов
местно с любой загородной 
экскурсией, при выездах в 
лес на один день. В город
ском бюро можно заказать 
и другие тематические экс
курсии: «В гости к зеленому 
другу», «Дары леса», «Лес
ные тропы Абзакова». 

Кто часто бывает в лесу, 
тот редко заходит в аптеку, 
Ибо природа — великий ле
карь. Нужно только умело 
пользоваться ее дарами. 
Пройдите по лесам и горам' 
Южного Урала, вспомните о 
собственных огородах и са
дах, где мы нещадно ист
ребляем лопух, спорыш, кра
пиву, одуванчик... А ведь и 
у этих растений есть свои 
тайны... 

М. КИРСАНОВА, 
экскурсовод. 

прикладного характера ос
тается неизменно высоким.-
Выполненные в народном 
стиле керамические вазы и 
блюда соседствуют с совре
менными формами, привле
кающими внимание своей 
оригинальностью. Но для 
авторов и тех, и других ра
бот главным остается яс
ность, чистота, лаконичность 
и мягкость формьг. Вошед
шие в экспозицию изделия 
из стекла, кожи и ювелир

ные : украшения из янтаря 
вносят„прохладу и аромат 
Балтики, кусочек яркого, но 
щадящего солнца... 

М. АБРАМОВА, 
искусстновед картинной 

галереи. 

На снимках: цветной хру
сталь и бокал работы С. Ра-
удвеэ (Таллинн); картина 
П. Постаж «Счастливое дет
ство» (Рига); композиция из 
двух ваз И. Лаас (Таллинн). 

Редактор А. В. П О Д О Л Ь С К И Й 

Гастроли Башкирского театра 
По 16 июля в помещении Дворца культуры и техники 

ММК — гастроли Башкирского Академического ордена 
Трудового Красного Знамени театра драмы им. Мажита 
Гафури. 

Р Е П Е Р Т У А Р 
9 — 19.30.- «ГАЛИЯ», Т. Тагиров. 
10 — 19.30. «О, УЖАС!..», Н. Гаитбаев. 
11 — 19.30. «АСЫЛЬЯР». М. Файзи. 
12 — 19.30. «ГАЛИЯБАНУ», М. Файзи. 
13 — 14.00, 19.30. «ТЕАТРАЛИЗОВАННОЕ ПРЕД

СТАВЛЕНИЕ» (большой концерт). 
14 - 19.30. «ПОХИЩЕНИЕ ДЕВУШКИ», М. Карим. 
15 — 19.30. «СРЕДА, СРЕДА...», Т. Миннуллин, 
16 — 14.00, 19.30. «ТЕАТРАЛИЗОВАННОЕ ПРЕД

СТАВЛЕНИЕ» (большой концерт). 
Художественный руководитель — народный артист 

РСФСР, лауреат премии имени Салавата Юлаева 
Р. В. Исрафилов. 
' Предварительная продажа билетов в кассах Дворца 

культуры и техники ежедневно с 14 часов. Принимают
ся коллективные заявки. 

Меняю 
дачу в Анне иске на новую импортную видеосистему. 

Обращаться: ул. Горького, 26—7 или ул. Октябрьская, 
9—47. . 

Коллектив ПВЭС скорбит 
по поводу смерти ТУ.НУША 
Ивана Лазаревича и выра
ж а е т с о б о л е ; н о з а н и е семье 
покойного . 

Коллектив И Д П скорбит по 
поводу смерти ветерана вой
ны и т р у д а К О З Ю Л И НА 
Дмитрия Семеновича и выра
ж а е т со б о лезно ва ние семье 
покойного. 

Администрация, партком, 
профком и комитет ВЛКСМ 
комбината в ы р а ж а ю т глубо
кое соболезнование Ю. Н. 
Алексееву по поводу смерти 
отца. 

Коллектив ПВЭС глубоко 
скорбит по поводу смерти 
ветерана войны и труда 
Г О Н Ч А Р Е Н К О Петра Саф-
роновича и в ы р а ж а е т собо
лезнование семье покойного. 

Коллективы ПКО и УГМ 
глубоко скорбят по поводу 
смерти ФОТЕВА Анатолия 
Николаевича и в ы р а ж а ю т со
болезнование семье покойно
го. 

Коллектив Ж К О № 1 
У Ж К Х в ы р а ж а е т с о б о л е з н о 
вание А. Д . З а м е с и н у по 
поводу смерти его ж е н ы ЗА-
М Е С И Н О й Веры Илларио
новны. 

НАШ 
АДРЕС: 

455002» ул. Кирова, 70. Телефоны: приемная — 3-75-70; отв. секретарь — 3-76-04; фотокорреспон
дент — 3-47-04; отдел партийной и профсоюзной жизни — 3-31-33; отдел экономики и интенсификации про
изводства — 3-07-98; 3-40-35; 3-33-09; отдел культуры и быта — 3-14.42. 
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